

ténor montréalais M. Georges Dufresne a rendu avec le brio qui caractérise son exécution quelques chants canadiens choisis parmi les mieux appropriés à des agapes de ce genre.

Les dames et demoiselles du Cercle des fermières de Granby assistées des jeunes gens de l'A.C.J.C. ont assuré le service des tables.

Au dessert, M. Lucien Therrien, agronome régional, avant de présenter les conférenciers d'honneur, a tenu à mettre les convives au courant du programme d'action des cercles. Nous signalerons seulement les points principaux, ils suffiront à nous faire mesurer l'envergure du mouvement d'instruction déclenché avec les jeunes agriculteurs dans le territoire où il dirige la propagande agricole.

Des cercles sont fondés dans les paroisses de West Shefford, Waterloo, St-Valérien, Roxton Fall, Stukely Nord, Valcourt dans le comté de Shefford; à Sutton et St-Etienne de Bolton dans le comté de Brome. Un dernier vient d'être fondé à l'Ange Gardien, Côte de Rouville; sa formation ne datant que du mois de mai 1935, ce cercle n'a pu prendre part aux présents concours.

Le bureau de l'Agronome régional prépare chaque mois une série de questions puisée dans les bulletins agricoles publiés à Ottawa et à Québec et adressés à tous les jeunes des cercles qui sont tenus de les lire, de les étudier et de les classer dans leur bibliothèque agricole. Chaque membre doit avoir chez lui sa table surmontée d'un rayon de bibliothèque sectionnée, dans lequel il devra conserver propre et classé afin de pouvoir facilement y référer, les livres et bulletins indispensables au cours d'étude qu'il suit.

Le jeune agriculteur doit étudier les questions qui forment la leçon mensuelle, il y répondra dans un devoir écrit qu'il remettra à l'assemblée mensuelle du cercle, toujours tenue dans le local choisi par les officiers du cercle d'étude; assemblée à laquelle assiste invariablement avec l'aumônier du cercle toujours assidu, il convient de souligner cette marque de dévouement de notre clergé à l'agriculture, l'agronome de comté ou un agronome spécial désigné par M. Therrien.

Les devoirs écrits sont corrigés par l'agronome régional qui les apprécie, leur attribue les points mérités. Les devoirs corrigés sont remis aux membres à l'assemblée suivante, avec les questions qui feront l'objet du devoir suivant. Le cours se suit tous les mois de l'année à l'exception des deux mois de la saison de travaux pressants sur la ferme.

Dans l'attribution des récompenses qui ont été distribuées au cours du banquet, il a été tenu compte des points obtenus dans chaque spécialité des

Toujours fatigué

M. Henry Dorn, de Wilcox, Nebr., écrit: "Il y a quelques années j'étais vraiment dans un triste état. Je n'avais pas d'appétit, je ne pouvais dormir et je me sentais toujours fatigué. Le docteur conseillait une opération. C'est alors que je commençai à prendre du Novoro du Dr. Pierre. J'en pris pendant longtemps et il fit pour moi des merveilles." Cette lettre n'est qu'un témoignage parmi des milliers d'autres. Le Novoro du Dr. Pierre est un remède qui a fait ses preuves. Il est composé de plantes, de racines et de graines d'une valeur médicinale reconnue. Ce médicament stimule la digestion, règle les intestins, élimine les impuretés du système et aide en cela la nature à rendre le corps robuste et sain. Ne le demandez pas au droguiste car il peut seulement être obtenu chez les agents locaux désignés par Dr. Peter Fahrney & Sons Co., 2501 Washington Blvd., Chicago, Ill.

Livré exempt de douane au Canada.

Grande fête de la jeunesse agricole à Granby

(Suite de la page 404)

cours que M. le président énumère comme suit:

PROGRAMME D'ACTION DES CERCLES EXÉCUTÉ D'OCTOBRE 1934 A OCTOBRE 1935.

CONCOURS DE PERFECTIONNEMENT AGRICOLE

| | Points |
|--|--------|
| 1. Formation d'une bibliothèque agricole à domicile..... | 100 |
| 2. Examens par un agronome sur les connaissances que chaque membre a su tirer de sa bibliothèque..... | 200 |
| Concours de comptabilité générale ou spéciale jugé à domicile..... | 200 |
| 4. Concours d'assiduité et de ponctualité aux réunions..... | 100 |
| 5. Concours d'assiduité et d'habileté à répondre aux questionnaires des programmes mensuels du Cercle..... | 200 |
| 6. Concours d'expériences agricoles faites à domicile et approuvées par le Cercle..... | 200 |
| Total | 1000 |

Le programme comme s'en rend compte le lecteur, pourvoit à tout ce qu'un agriculteur sérieux doit savoir s'il veut se distinguer dans la profession.

La lecture et l'étude, il faut en convenir, n'ont pas été le fort d'une trop grande majorité de la génération actuelle de nos agriculteurs.

Les cultivateurs qui ne sont pas doués sous ce rapport, conviennent qu'ils commettent une erreur grave en n'engageant pas leurs fils et leurs filles à se perfectionner dans ces matières élémentaires du cours primaire.

On peut se demander si tous les fils de cultivateurs, membres des cercles d'étude possèdent assez d'instruction pour tirer eux-mêmes du texte appris les réponses aux questions posées. Il convient de rassurer le lecteur sous ce rapport, en expliquant comme M. Therrien l'a fait, ce dont il est tenu compte dans la correction des devoirs.

"Dans la correction des devoirs, il ne sera pas tenu compte des fautes d'orthographe ou de la beauté de l'écriture: seule l'exactitude des réponses comptera. Si l'élève n'est pas assez instruit pour tirer lui-même du texte du bulletin une réponse à la question posée, qu'il copie ce texte et il conservera ainsi tous ses points. En copiant le bulletin il s'entraînera à écrire, se familiarisera avec des mots nouveaux qu'un agriculteur doit connaître et qu'il retrouvera plus tard en lisant des journaux agricoles, enfin fera preuve qu'il est un membre intéressé aux sujets mis à l'étude par le Cercle. Les membres les plus instruits du Cercle, pour qui la rédaction de ces devoirs sera chose facile, ne devraient pas avoir objection à cette façon de corriger les devoirs vu qu'il s'agit ici de reconnaître et de récompenser plutôt l'effort à s'instruire que l'instruction elle-même".

Les agronomes jugent à domicile les projets d'expérience faits sur la ferme de l'étudiant et qui ont été acceptés aux séances du cercle. Le membre qui, au cours de l'année aura fait accepter deux expériences en aura rapporté les résultats par écrit au cercle, pourra mériter 200 points accordés pour ce concours. Ces expériences devront être aussi approuvées par l'agronome.

Or les concours de l'année ont été appréciés et les cercles qui se sont distingués ont été proclamés au banquet. De même, les champions de chaque

circle ont reçu les récompenses méritées.

Les cercles se classent dans l'ordre suivant: St-Valérien, Stukely Nord, West Shefford, Roxton Falls, Valcourt, Waterloo, Sutton, et St-Etienne de Bolton.

Les membres qui ont obtenu le plus haut nombre de points dans chaque cercle sont: par ordre de mérite:

Gérard Cusson, président du Cercle de Roxton Falls; Georges Bombardier, président du Cercle de Valcourt; Maurice Campbell, Waterloo; Gérard Nadeau, secrétaire du Cercle de Sutton; Rosario Coiteux, président du Cercle de West Shefford; Adorie Leclerc, secrétaire du Cercle de Saint-Valérien; Paul Desautels, président du Cercle de St-Etienne de Bolton; Rosario Sicotte, secrétaire du Cercle de Stukely Nord.

Parmi les quelques prix spéciaux distribués nous signalerons les suivants:

Coupe offerte au meilleur secrétaire de cercle: méritée par M. Gérard Nadeau, du cercle de Sutton.

Bourse d'étude pour cours d'agriculture de 2 ans offerte par l'hon. Adélar Godbout à M. Adorie Leclerc, le membre du cercle de St-Valérien classé premier du concours, et qui a conservé pour son cercle le plus grand nombre de points.

Bourse d'étude pour une année offerte par M. Ernest Boivin, industriel de Granby, au champion du cercle de Stukely Nord, arrivé second au concours, et qui a conservé le plus de points, méritée par le jeune Paul Bourassa, fils de Joseph.

Après la distribution d'autres prix dont nous donnons la liste plus loin, M. Therrien a présenté les deux seuls orateurs du banquet. En premier lieu, Son Ex. Mgr l'évêque de St-Hyacinthe: Avec la dignité qui lui a conquis le grand respect de ses diocésains au nombr desquels la jeunesse occupe une large place dans son cœur de père spirituel, Mgr Decelles a hautement manifesté la joie qu'il ressent à la vue de cette semence qui lève et qui promet une abondante moisson d'hommes que la société contemporaine réclame: "Vous offrez le spectacle d'un groupe d'universitaires", tel est le compliment que décernait entre beaucoup d'autres le distingué prélat à l'imposant groupe de jeunes terriens, bien mis, au port noble et fier, décidés à faire honneur à la profession agricole en se perfectionnant par l'étude et la pratique dans l'art de la culture.

L'hon. M. Godbout qui a lancé le mot d'ordre, autour duquel se rallient tant d'énergies, tant de bonnes volontés pour faire triompher l'idée d'éducation agricole ne pouvait se sentir plus chez lui dans un milieu où la jeunesse s'est rendue si vite au désir qui lui est le plus cher.

Nous ne rappellerons de son magnifique discours que les principales idées qu'il défend partout où il lui est donné de parler à l'élément agricole ou au corps agronomique de cette province. La nécessité de l'instruction, d'une éducation appropriée à la vie agricole, non pas d'un enseignement qui soit propre à drainer la crème de notre jeunesse rurale dans les bureaux ou derrière les comptoirs de nos magasins ou dans les ateliers industriels, non, car la terre a besoin non pas seulement de ses plus forts à bras mais aussi de ses meilleures intelligences. Elles sont foison dans nos campagnes, la démonstration de Granby achèverait de nous en convaincre si nous ne l'étions pas déjà. M. Godbout a fait un admirable portrait de ce que doivent être les hommes publics et les citoyens

qui connaissent bien la responsabilité des devoirs qu'ils ont à remplir envers la société, l'Église et l'État.

La jeunesse ne doit pas reculer devant les sacrifices à faire pour enrichir le domaine de ses connaissances en agriculture; elle doit participer à la vie sociale, travailler au succès des œuvres paroissiales et autres, s'intéresser à la politique du pays, non pas en partisans étroits, mais en se renseignant par l'étude et la lecture sur les questions d'intérêt public. La coopération doit être à la base de toute notre activité agricole, l'union et la concorde doivent régner au sein de nos sociétés agricoles, et nous ne pouvons en arriver là que par l'immolation de nos idées personnelles lorsqu'elles pourraient créer la zizanie au sein de nos organisations: sociétés coopératives, union professionnelle, cercle d'études ou autres groupements ayant pour but ultime d'assurer le progrès de l'agriculture.

Nous verrons encore par la liste des prix qui ont été accordés aux agriculteurs les plus méritants que le but que poursuit l'organisation des cercles d'études du district No 10, est de former des cultivateurs en lieu de faire marcher de front vers les plus hauts sommets les intérêts de la profession agricole, et rendre plus agréable par une vie sociale mieux organisée, grâce à une meilleure éducation, la vie à la campagne.

NOMS DES GAGNANTS ET LEURS PRIX.

Premier: Gérard Cusson, Roxton-Falls:—

1. Petit Larousse Agricole en 2 volumes; 2. La Flore Laurentienne du Rév. Frère Marie-Victorin; 3. Les Bovins; 4. La Culture des fleurs; 5. Les Animaux; 6. Les Champs.

Deuxième: M. Georges Bombardier, Valcourt:—1. La Flore Laurentienne du Rév. Frère Marie-Victorin; 2. La Culture des Fleurs; 3. La Culture des Légumes; 4. La Culture du Pommier; 5. Les Bovins; 6. Les Animaux; 7. Les Champs.

Troisième: Maurice Campbell, Waterloo:—1. La Flore Laurentienne du Rév. Fr. Marie-Victorin; 2. La Culture des Fleurs; 3. La Culture du Pommier; 4. Les Bovins; 5. Les Animaux; 6. Les Champs.

Quatrième: Gérard Nadeau, Sutton:—1. La Flore Laurentienne du Rév. Fr. Marie-Victorin; 2. La Culture des Fleurs; 3. La Culture des Légumes; 4. Les Bovins; 5. Les Animaux; 6. Les Champs.

Cinquième: Rosario Coiteux, West Shefford:—1. La Culture des Fleurs; 2. La Culture des Légumes; 3. La Culture du Pommier; 4. Les Bovins; 5. Les Animaux; 6. Les Champs.

Sixième: Adorie Leclerc, St-Valérien de Milton:—1. La Culture des Fleurs; 2. La Culture des Légumes; 3. La Culture du Pommier; 4. Les Bovins; 5. Les Animaux; 6. Les Champs.

Septième: Paul Desautels, St-Étienne de Bolton:—1. Culture des Légumes; 2. La Culture des Fleurs; 3. La Culture du Pommier; 4. Les Bovins; 5. Les Champs; 6. Les Animaux.

Huitième: Rosario Sicotte, Stukely Nord:—1. La Culture des Fleurs; 2. La Culture des Légumes; 3. La Culture du Pommier; 4. Les Bovins; 5. Les Animaux; 6. Les Champs.

FRS FLEURY.

MANUEL DE L'INVENTEUR GRATIS DEMANDE ALBERT FOURNIER 334 ST-ÉCATHERINE SUD MONTRÉAL

Chez les élé

Le Béta

La grandeur du terrain, la sion des écuries sur une étendue à l'Exposition tenue Bonnets par les sociétés d'Ag de Laval, Jacques-Cartier et laga sont un peu la cause que leur se méprend sur l'im de cette foire. Le visiteur prendrait pas la peine de la piste de course et d'aller les étables où logent les ma trouvés Jersey, Holstein et sans compter quelques têtes Shorthorn, Brown Swiss et pourrait s'en retourner chez l'impression que cette expos s'intéresse qu'aux produits de de l'industrie domestique, du et des meuneries, car nous vons que dans nos notes de la dernière, nous avons passé involontairement, les magnifiq toirs tenus par les grainetiers réal, les fabricants de mouilleraires pour le bétail et le splen de la Coopérative Féderée hibit non moins intéressant p cultivateurs que présentant C Industries, Limited, section des chemins.

Il en est tout autrement pour veut voir ce qui se passe dans le de l'activité des experts en i animale. Blue Bonnets reste un'agricole de grande envergure s'intéresse et encourage toutes les demeurant dans le c activités du fermier et de l'élev

Cette semaine, nous nous rions principalement aux races pour revenir plus tard vous e d'autres sections où les exposants de Montréal montrent très ha leur savoir faire.

Un troupeau de chacune d'Gurnsey, Brown Swiss et S furent soumis à l'appréciation J.-P. Fleury, propagandiste du fédéral de l'Agriculture, e animale. Disons que les d'au groupes offraient des spécia qualifiés pour l'obtention de prix que le groupe de sujets les animaux du troupeau de la Leighton de Côte de Liesse a être mieux préparés et plus en de parader à une exposition. S rangs, cet exposant a remporté prix qui pouvaient être rasonnés décernés à des sujets de cette v

Mme. Peter Williamson de S de Bellevue exposait quelque Ayrshire et un troupeau entier thorn, qui furent également par Fleury. Ici, les sujets liés, et les animaux repro mètres étaient de toute première

M. Oscar Arès de Rivière des a raflé tous les prix décernés classes de bovins Brown Swiss, aussi seul exposant. M. Fleury également les exhibits de cette race assez rare dans la province bec.

Il n'en fût pas de même pour Ayrshire, Holstein et Jersey, dernières primant sous le rappor

RACE HOLSTEIN

Les principaux exposants Ferme St-Charles, Côte de Édouard Léga, Pointe Claire, Léga, St-Vincent de Paul; Art lorme, St-Léonard de Port-M Anthime Paquette, St-Vincent

Ce dernier exposant avec M. Paquette également de St-Vin Paul a remporté les championnats dans les classes de vaches, tandis que les championnats de taureaux allés respectivement à M. Edouard, St-Vincent de Paul et Delorme, de St-Léonard de Po rice.

Ci-suiv le rapport détaillé du ment des exhibits de race Holste

Taureau de l'année.—1. Edouard, Pointe-Claire; 2. Ferme St-Charles, St-Laurent; 3. Ros

Taureaux d'un an.—Edmond St-Vincent de Paul.

Taureaux de deux ans.—1. Art lorme, St-Léonard de Port-M 2. Ferme St-Charles, St-Lau